

Le sentier Charles IX aujourd'hui praticable

DL 26/10/16

L'association des Marcheurs du Pays Roussillonnais (MPR) est désormais largement connue au-delà même des frontières du Pays roussillonnais. Et cette association ne pouvait pas mieux fêter ses dix ans d'existence qu'en réalisant un nouveau sentier de grande randonnée, à vocation historique, intitulé le GR 422, dont l'initiateur est Jean Guerry : un GR nommé le sentier Charles IX (voir le DL du 14 juillet 2016), qui traverse notamment le Pays roussillonnais.

Créateur des MPR en 2006, Jean Guerry est aussi un passionné d'histoire locale qui ne pouvait laisser passer l'épisode durant lequel Charles IX accompagné de sa mère Catherine de Médicis, a séjourné au château de Roussillon. En juillet 1564, il y séjourne un mois et promulgue dans l'ordonnance 36 de l'Édit de Roussillon que le premier jour de l'année serait désormais le 1er janvier. C'est pourquoi l'idée de reconstituer ce sentier historique a germé au sein de l'association. Éliane Busy, membre de l'association, aidée de ses amis, a été chargée de mener les investigations à travers les documents historiques pour reconstituer le périple de Charles IX et de Catherine de Médicis dans la province du Dauphiné.

168 km balisés par les MPR er un guide en préparation

Ce sentier a pour point de départ la région de Lyon/Décines ; il traverse les départements du Rhône, de l'Isère, jusqu'à Manthes, dans la Drôme, soit 250 kilomètres, dont 168, en Isère depuis



Trente-six baliseurs bénévoles ont assuré en deux mois le balisage sur le département de l'Isère.

Jons/Pont-de-Cheruy. Il a fallu ensuite obtenir l'aval des collectivités locales et aussi des propriétaires terriens pour valider ce sentier.

La création d'un chemin ou sentier de grande randonnée est soumise à des conditions strictes définies par la fédération française de randonnées. Après dix années de recherches et de démarches administratives, ce sentier avait été homologué le 5 janvier 2016. Ensuite, a pu commencer la campagne de balisage. Ce travail fut là également énorme avec 36 baliseurs bénévoles des MPR, répartis en six équipes

qui, sur les pas du Charles IX, ont balisé les 168 kilomètres isérois de ce sentier historique. Ce travail a nécessité 800 heures de bénévolat, la pose de 3000 balises en peinture et plus de 1100 balises adhésives.

Cette campagne de balisage a donné une lisibilité à ce sentier de grande randonnée historique. Il reste une dernière étape pour les MPR : la réalisation d'un guide de randonnée du GR 422 sous la forme de Rando-fiches, avec téléchargement gratuit sur internet. La mise en ligne est prévue pour mars 2017.

Robert VALETTE. aperçu de sentier historique de Charles IX.

